



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 1 -

Fecha: 17 de Junio de 2005.

Programa: El 10 en la Nación.

Conduce: Jaime Arellano

Invitado: Noel Ramírez

Tema: Temas tratados con Insulza

Arellano: Fuentes mías me habían dicho que el Secretario General Insulza, que había hecho la pregunta, de que si la viabilidad o la posibilidad de destituir al Presidente Bolaños existía o no existía. ¿Le preguntó al PLC el tema de la posibilidad de destituir Ministros y la posibilidad de destitución del Presidente Bolaños?

Ramírez: Don José Miguel no planteo ese tema de la forma que vos lo decís, pero uno de los miembros de su comitiva quiso informarse ya del dominio público de que había una resolución de la Contraloría donde se solicitaba la destitución del Presidente Bolaños y también como funcionaría la reforma constitucional que ahora le da la facultad a los diputados de poder destituir a miembros del gabinete de gobierno.

Nosotros ahí le explicamos que aunque no teníamos una posición oficial del partido, lo que hasta ese momento manejábamos era lo siguiente a nombre del Partido Liberal: Que el mayor deseo nuestro es de que el Presidente Bolaños concluya su periodo presidencial porque nos gustaría que sea él que le transfiera la banda presidencial al próximo presidente de Nicaragua que va a ser un verdadero liberal. En segundo lugar, le dijimos con respecto a la solicitud de destitución por parte de la Contraloría, que todavía no la habíamos recibido, que no la conocíamos y que por lo tanto esperábamos primero conocer la resolución, ver los fundamentos de hechos y de derechos, de esa solicitud, analizarla y hasta entonces el Partido Liberal tomaría una decisión, pero la intención nuestra es hacer todo lo posible para que el Presidente Bolaños concluya su periodo.

Arellano: Pero no descarta la posibilidad de destitución.

Ramírez: Todavía no hemos analizado, todavía no conocemos la resolución de la Contraloría, pero te digo cual es la intención nuestra, hacer lo posible para que concluya su periodo presidencial.

Arellano: Ustedes trabajan, el PLC trabaja doctor Ramírez y yo aquí, pues, es mi obligación... ustedes trabajan como un equipo colegiado y ustedes tienen reuniones permanentes del CEN con el doctor Alemán, trabajan con un equipo. El doctor Aguello Poessy, que es una persona muy influyente en su partido, al cual le tengo mucho respeto aunque diferimos de algunas decisiones pero sí el sabe que le tengo mucho respeto y mucho cariño. Si él firma y los



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 2 -

contralores liberales firmaron la solicitud de destitución del Presidente Bolaños, pongámosla de esta manera, el doctor Arguello Poessy no se va a disparar, él no se va a disparar. Entonces si él ya firmó como contralor la solicitud de destitución del Presidente Bolaños, es porque el PLC como PLC, tal vez no la bancada no han discutido, pero el PLC como PLC no descarta la posibilidad, la posibilidad de destituir al Presidente Bolaños, o se disparó el doctor Arguello Poessy.

Ramírez: Bueno yo creo que el actuó en uso de sus facultades como miembro de un ente colegiado y la posición oficial del partido nuestro es que, necesitamos conocer la resolución, analizarla y adoptar una posición, pero que el deseo nuestro, la intención nuestra, es hacer todo lo que esté a nuestro alcance para que el señor Presidente pueda concluir su periodo presidencial

Déjame comentarte acerca de los ministros que me preguntaste también. Ese tema también fue tocado tangencialmente.

Arellano: Porque hay una solicitud de los jueces, una acusación de los jueces ante la fiscalía ante el Primer Comisionado de la Policía y ante el Ministro Julio Vega, por desacato a la autoridad y le metieron unos apellido más, esa solicitud de desaforación va a llegar a la Asamblea Nacional.

Ramírez: Pero también todavía no ha llegado. En términos generales lo que yo le comentaba a la Comisión de la OEA era lo siguiente:

A nivel del Partido Liberal ya frente a un gobierno que está de salida y donde el noventa por ciento de la población dice que ha fracasado, nosotros no creo que queramos hacernos corresponsables del nombramiento de los ministros que pueda tener que nombrar el Presidente Bolaños para los últimos dieciocho meses de su gobierno.

Arellano: Ese muerto no lo cargo yo.

Ramírez: De alguna manera ese muerto no lo queremos cargar nosotros.

Arellano: Dr. Ramírez hay una teoría que me la han manifestado varios.

Ramírez: Cómo se llama, ya le pusiste nombre.

Arellano: No, no le he puesto nombre todavía, pero alguien me estaba diciendo la vez pasada desde hace un par de días que por primera vez, verdad, hay una coincidencia en que la posibilidad de destituir al Presidente Bolaños se pueda concretizar y la teoría se basa de la siguiente manera, si me permite usar un par de segundos, el verdadero poder, dicen estos que



MONITOREO ESPECIAL

PAG - 3 -

me estaban comentando, de el frente sandinista es en el Poder Judicial, es más ustedes mismos han manifestado que el Poder Judicial el frente sandinista tiene una gran influencia, pongámosle de esa manera, nunca antes el Poder Judicial había sido bulgareado o se le había faltado el respeto como se le está faltando ahorita y nunca había sido desconocido tan abiertamente como lo ha desconocido el Poder Ejecutivo en estos momentos, si el verdadero poder del frente sandinista está en el Poder Judicial, Daniel Ortega como secretario general no puede correr el riesgo, tomarse el riesgo de perder su poder o su verdadero poder que el Poder Judicial y el Presidente de la República ha dicho claramente que en este Poder judicial no cree en él y sabe que no es imparcial y no va a acatar la resolución que le mande y que él crea que no son correctas, en eso ha sido claro él, bien específico en eso.

El PLC sabe que el Presidente Bolaños se va a seguir siendo bajo betal cualquier salida que signifique la salida del Dr. Alemán, él ha dicho claro, ahí merece estar por lo menos veinte años el Dr. Alemán preso, eso lo ha dicho el Presidente Bolaños, lo ha dicho al aire en mi programa, lo ha dicho abiertamente, entonces hay una coincidencia en que el Presidente Bolaños es un obstáculo para la salida del Dr. Alemán y es un obstáculo para que Daniel Ortega mantenga su influencia o su poder o que la gente empiece a perderle el miedo al Poder Judicial que es peor todavía y entonces el obstáculo se llama Enrique Bolaños y que entonces basado en eso y además entonces votan al Presidente entra un liberal que se menciona a su nombre como ser el liberal que sería el que asumiría la Presidencia y que el liberal que llegue a la Presidencia es el que se va a encargar de darle la amnistía al Dr. Alemán y todo mundo queda tranquilo y feliz los dos partidos, ante esa teoría que es lo irreal de esa teoría.

Ramírez: Bueno en primer lugar te quiero hablar en términos beisboleros, yo soy un buen picher abridor.

Arellano: No de relevo.

Ramírez: Yo no soy de relevo.

Arellano: Entonces descarta.

Ramírez: No, en el sentido que cada quien tiene sus ventajas comparativas, a mi me gusta abrir juegos, para pichar no hits, no homerun.

Arellano: Ok. Perfecto.

Ramírez: Por el otro lado yo he escuchado las declaraciones del Secretario del Frente Sandinista diciendo que a ellos también les interesa que el Presidente Bolaños concluya su

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO ESPECIAL

PAG - 4 -

periodo presidencial esa es la misma posición...

Arellano: Pero no descartan ya la destitución, o sea el lenguaje político que ha usado el Frente Sandinista ni esta usando el PLC ya no es lo mismo de hace unos cuantos semanas o unos cuantos meses, antes descartaban la destitución del Presidente Bolaños, aquí el diputado Bayardo Arce presidente de la comisión económica yo le pregunte, entre una de las posibilidades está la destitución del Presidente Bolaños, sí está dice, está en la constitución y ahora le pregunto a usted si una de las posibilidades, qué si existe la posibilidad de destituir al Presidente Bolaños y usted no la descarta, usted lo que dice es, hay que estudiarla, entonces ya el lenguaje político y el lenguaje de ustedes los políticos de hace dos semanas no es el mismo de ahorita.

Ramírez: Pero la respuesta que yo te doy es la respuesta de un partido responsable, que no podemos anticiparnos a los acontecimientos antes de conocer la resolución de la Contraloría General de la República, así es que yo creo que es un análisis interesante que estas haciendo, es una hipótesis por lo menos consistente internamente, pero como te digo he escuchado las declaraciones del Secretario del Frente Sandinista. Te digo la posición nuestra, que la intención nuestra es que el Presidente Bolaños concluya su periodo presidencial y le ponga la banda al próximo Presidente verdaderamente liberal que vamos a tener a partir del próximo periodo presidencial.